

PROMOUVOIR LA STABILITÉ ET LA SÉCURITÉ



Près de la moitié des plus pauvres et des plus vulnérables du monde vivent dans des pays fragiles ou touchés par un conflit. La fragilité et les conflits sont exacerbés par des pressions comme les changements climatiques, la compétition pour les ressources (par exemple, terres et eau) ainsi que la faiblesse ou la corruption des mécanismes de gouvernance. La fragilité des États est aussi exploitée par des terroristes et des criminels dont les activités sont préjudiciables aux lois, aux institutions et aux valeurs par-delà les frontières. Tant les pays à revenu faible que ceux à revenu moyen sont aux prises avec ces problèmes. Le travail du Canada auprès de la communauté internationale, notamment des gouvernements, de la société civile et du secteur privé, peut aider ces pays à trouver des solutions à la fragilité, à l'insécurité et aux conflits.

En 2015-2016, le Canada a fait la promotion de la sécurité et de la stabilité mondiales au moyen d'efforts diplomatiques, du déploiement d'experts et de projets ciblés avec des partenaires comprenant des gouvernements étrangers, des organismes internationaux et la société civile. Ces efforts font partie intégrante des efforts canadiens plus généraux visant à s'attaquer au mécontentement et aux facteurs sous-jacents à l'origine des conflits, qui sont préjudiciables à l'atteinte des objectifs de développement.

Dans le cadre du Dialogue international sur la consolidation de la paix et le renforcement de l'État de 2015-2016, le Canada a contribué à façonner les normes mondiales en matière de politique afin d'assurer une utilisation optimale de l'ADO et de favoriser la sécurité et la stabilité des États fragiles en engageant d'autres donateurs, la société civile et le groupe du G7+ des États fragiles. Par la suite, en avril 2016, plus de 40 pays ont signé la Déclaration de Stockholm intitulée *Surmonter la fragilité et consolider la paix dans un monde en mutation*, un énoncé politique pour l'avancée du Programme à l'horizon 2030 dans les États fragiles et touchés par un conflit.

PROTÉGER LES CIVILS

En 2015-2016, le Canada a combiné ses efforts diplomatiques et de programmation dans le cadre de partenariats multilatéraux dans des pays prioritaires pour s'attaquer à des enjeux immédiats de sécurité et de



stabilisation. La protection des civils et l'autonomisation des femmes et des filles font partie des grandes priorités du Canada.

Le Canada a consacré 13,7 millions de dollars au déminage à l'échelle mondiale, notamment dans des États touchés par des conflits, comme l'Afghanistan, la Colombie, l'Irak et l'Ukraine. Grâce à ces efforts, des soldats de la paix ont pu effectuer des patrouilles, des organismes humanitaires ont pu apporter de l'aide et des citoyens ordinaires ont pu vivre sans craindre de perdre la vie à chaque pas. La contribution canadienne permet non seulement d'éliminer les risques liés aux champs de mines et autres explosifs, mais également de sensibiliser les populations aux risques rattachés aux mines.

En 2015-2016, le Canada a aussi poursuivi son soutien aux opérations de paix multilatérales, et il a participé activement à la Coalition mondiale de lutte contre l'État islamique en Irak et au Levant. De même, il a continué à jouer un rôle d'initiative aux Nations Unies en ce qui concerne les opérations de paix et la protection des civils dans les conflits armés, en particulier les femmes et les enfants. Il a contribué aux résolutions et aux examens des Nations Unies et présidé le Sous-comité spécial des